

Euskaratzeko lanean ari gara.

Noticia publicada en Diario Vasco, el miércoles día 13 de Octubre de 2021.

Jacobi retoma su Semana Jacobea con conferencias, música y una exposición

La escritora Toti Martínez de Lezea y el trovador Emilio Arias unirán palabras y música para explicar 'El otro Camino de Santiago'

Emilio Arias y Toti Martínez de Lezea durante una de las sesiones de música y palabras sobre el camino de Santiago.

[JOANA OCHOTECO](#) Irun. Miércoles, 13 octubre 2021, 08:20

Tras el obligado parón de 2020, la Asociación Jacobea de Irun-Bidasoa, Jacobi, retoma una de sus iniciativas habituales: la Semana Jacobea, que se celebrará desde el martes día 19 hasta el domingo 24. Conferencias, una proyección, música, diana de txistularis y gaiteros y una salida montañera que pondrá el colofón al programa son las propuestas de esta XVII edición.

Tras la tristeza de no haber podido reabrir el albergue de peregrinos en septiembre y octubre, Jacobi dará inicio a su Semana Jacobea con la ilusión de, poco a poco, ir recuperando la normalidad: «teniendo en cuenta situación de la pandemia ocasionada por la Covid-19, hemos realizado un gran esfuerzo para organizar los actos y poder garantizar las condiciones de seguridad para los participantes, organizadores y público». Todos los actos incluidos en el programa tendrán un aforo limitado.

Los datos

-

Del día 19 al 24 Exposición de fotografía 'Los Caminos de Santiago', en el Museo Oiaso.

-

Martes 19 'Acogida tradicional en el albergue', a cargo del hospitalero José Almeida.

-

Miércoles 20 y jueves 21. 'Cárcel y camino' y 'A la vuelta del camino propuesta de un nuevo

Jacobi retoma su Semana Jacobea con conferencias, música y una exposición

Administrator-k idatzia

Asteazkena, 2021(e)ko urria(r)en 13-(e)an 22:33etan -

modo de vivir', con Jaume Alemany.

-

Viernes 22 'El otro Camino de Santiago', con Toti Martínez de Lezea y Emilio Arias. A las 19.00 en el Amaia.

-

Domingo 24 A las 8.30, diana por el centro y la parte vieja a cargo de Irungo Txistulari Taldea y el grupo de gaitas Triskele. A la misma hora, salida de Guadalupe a Pasaia.

Las actividades comenzarán el martes 19 con la apertura de la exposición correspondiente al IV Concurso de Fotografía 'Los Caminos de Santiago' y la entrega de premios a los ganadores. La muestra podrá verse en el Museo Oiasso hasta el domingo 24, en el horario de apertura habitual de las instalaciones.

Charla con documental

También el martes comenzarán las charlas programadas, que se desarrollarán de martes a viernes a las 19.00 en la sala de conferencias del Amaia. El ponente de la primera será el peregrino y hospitalero José Almeida Rodríguez, que pronunciará la charla 'Acogida tradicional en el albergue'. Tras recorrer varios de los caminos que llevan a Santiago, varias lesiones motivaron que José Almeida tuviera que vivir la ruta jacobea de otra manera y se convirtió en hospitalero voluntario. Ha ejercido como tal en más de una docena de albergues en los que se realiza la acogida tradicional, sin cobrar a los peregrinos por el alojamiento. Su experiencia como hospitalero le ha llevado a escribir sobre las vivencias de los peregrinos en formato de cuentos.

Las citas del miércoles y el jueves las protagonizará Jaume Alemany: es el capellán de la cárcel de Mallorca, que desde hace más de un cuarto de siglo hace el Camino de Santiago acompañado por un grupo de presos. Su iniciativa se ha demostrado una experiencia de éxito apoyada por la Dirección de Instituciones Penitenciarias. El miércoles 20, Jaume Alemany proyectará y comentará el documental 'Cárcel y Camino', que trata sobre esta experiencia. El jueves 21 pronunciará la conferencia 'A la vuelta del Camino: propuesta de un nuevo modo de vivir'.

El viernes 22, palabras y música se unirán para ofrecer una visión diferente del Camino de Santiago: la escritora Toti Martínez de Lezea y el trovador Emilio Arias ofrecerán una charla musicalizada en la que profundizarán en «el Camino de los constructores, músicos, poetas, comerciantes, migrantes y pobres de necesidad. Los asistentes podrán sumergirse en la historia medieval de un Camino universal». Muchas de las novelas de Toti Martínez de Lezea están ambientadas, precisamente, en la Edad Media. Emilio Arias, por su parte, es investigador de instrumentos medievales y toca la zanfona, el rabel y la gaita.

Txistus y gaitas

Como colofón del programa, el domingo 24 a las 8.30 horas Irungo Txistulari Taldea y el grupo de gaitas Triskele ofrecerán una diana por las calles del centro y de la parte vieja de Irun. Además, para ese mismo día se ha organizado una salida montañera de Guadalupe a Pasa